

Ethik-Kompass

**Was schützt die Würde der Menschen im Sport?
Was verletzt sie?**

Die Situation ist:

verdächtig

irritierend

OK

irritierend

verdächtig

↑
zu viel

**Macht
Ideale
Nähe
Druck**

↓
zu wenig

Was tun?

Meldung machen

Situation besprechen

Menschen stärken

Situation besprechen

Meldung machen



Der Swiss Olympic Ethik-Kompass ist Orientierungshilfe, Handlungswegweiser und Sensibilisierungstool.

So funktioniert der Ethik-Kompass

Der Kompass ist unterteilt in die Themen Macht, Ideale, Nähe und Druck. Er steuert durch die Farben grün, grau, orange und rot mit Farbverläufen und jeweils dazu passenden Begriffen. Zu jedem Begriff gibt es ein Beispiel und der Kompass zeigt auf, wie eine Situation einzuordnen ist.

Menschen stärken

Grün bedeutet, dass alles in Ordnung ist: Die Würde ist darin gewahrt, der Sport ist wert- und würdevoll – das darf gerne auch so als wertschätzendes Feedback kommuniziert werden.

Situationen besprechen

Grau bedeutet, dass es irritierend, komisch und risikoreich wird. Risiken gehören zum Sportalltag, müssen jedoch zeitnah besprochen sowie umsichtig und reflektiert gestaltet werden.

Gefährdungen melden

Orange zeigt an, wo Ethikverstöße gemäss Ethikstatut beginnen. Alle Menschen im Sport haben das Recht, dass diese orange Linie nicht überschritten wird.

Straftaten anzeigen

Rot umfasst Straftaten und Missbrauch (oder den Verdacht darauf). Sie sind per Strafgesetz verboten.

Hier unterstützt der Ethik-Kompass

- konkrete Tipps, Hilfestellungen sowie Handlungsmöglichkeiten finden
- Begriffe und Beispiele regen zum Nachdenken und Diskutieren an
- Orientierung und Sicherheit bekommen
- Mut zum Handeln finden

Weitere Informationen rund um Ethik im Sport findest Du in unserem Podcast «Spirit of Sport». Auf Spotify, Apple Podcasts und überall, wo es Podcasts gibt.

